
香港國際

七人欖球賽昨

日第二日舉行，球迷消費熱潮不減。有專程來港觀

賽的海外球迷表示，三日比賽結束後會再留港旅遊

兩至七日，不少人表示希望體驗一下香港酒吧及夜

生活，有球迷說想遊覽維港、太平山等傳統旅遊景

點，亦期望體驗行山等綠色旅遊活動。

今年七欖賽事雖然移師啟德體育園，但在中環

的蘭桂坊仍然吸引到不少球迷光顧，賽期首日生意

較去年錄得一成增長。

七欖激戰踏入第二日，繼續有球迷悉
心打扮入場支持愛隊，昨日合共38820人

次入場。大公報記者連日來在體育園內訪問
海外球迷，發現受訪球迷大多來自英國、斐
濟、南非等國家。不少球迷向記者表示，來港

主要為支持自己國家的球隊，順道觀光，預計會
在比賽結束後再留港兩至七日。有部分球迷表示

想參觀維港、太平山等景點，亦有旅客希望體驗行
山，觀賞香港的自然美景。

期待行山欣賞香港美景
英國球迷Arron表示，今次是首次來港，預計在港逗留

一星期，來港前已聽聞蘭桂坊一帶酒吧眾多，當中不乏在
國際得獎酒吧，他打算觀賽後和朋友到蘭桂坊光顧知名酒
吧，進行 「酒吧巡迴」 。

南非球迷Hart表示，來港觀賽感受熱情氣氛，感到十
分開心，打算賽後在香港再留多五日，他也打算到蘭桂坊一帶
繼續 「下半場」 ，期望認識更多朋友，一同在港參觀遊玩。

有球迷向記者表示，希望在港行山，親親大自然。南非球
迷Jodan說，自己曾多次來港，着迷於本港醉人的景色，計劃
賽後一日到獅子山行山，欣賞美景。

美食海灣標識被指不足
昨日啟德體育園美食海灣一帶迎來大量球迷入內，當中有不

少球迷在場觀看音樂表演。有酒精飲品攤檔表示，七欖比賽有助生
意增長。香港啤酒公司負責人Alvis向大公報記者表示，比賽舉辦兩
日以來看到場內客流增加，而本地特色啤酒亦受到外國客歡迎，形
容銷情合乎預期。但他亦認為，相較每日近四萬人的入場人數，美
食海灣內的客流量有 「提升空間」 ，認為場地對美食海灣的方向標
識不算足夠，常見球迷從臨近出口出來便徑直離開體育園，期望主
辦方可增設標識，惠及商家。

蘭桂坊協會總監張素媚表示，酒吧營業時間較體育園長，且賽
事期間部分酒吧推出七欖優惠，七欖比賽首
日生意額較去年錄約一成增長，她對本周末
的生意抱持樂觀。
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【大公報訊】記者伍軒沛報道：公營醫
療服務收費改革，急症室收費將提高為400
元，危急及危殆病者獲豁免收費。醫務衞生
局局長盧寵茂昨日表示，改革絕非透過公營
醫療服務加價 「補財赤」 ，強調政府對醫療
的承擔不減，改革肯定會持續，不是 「一時
三分改完就算」 。

不能無差別投放資源
盧寵茂昨日在電台節目表示，香港醫療

系統一直高效、高質，但面對各方面挑
戰，醫療發展一日千里，多個醫療項目
成本越來越昂貴，為確保市民能享用最
先進的醫療服務，同時照顧慢病患者，
政府一定要思考，不能 「食老本」 。他認
為，以往 「無差別」 、 「仙女散花」 般的
投放資源，未能精準資助有需要的病人。

盧寵茂說，醫療資源非常珍貴，大
家應該珍惜，就像 「一粥一飯，當思來
處不易」 般， 「一醫一護，當思來處不
易」 ，真正讓有需要的病人選用公營醫
療服務。

他又說，不同意外界指 「收錢就是道德
不正確」 的說法，他認為急症室收費400元是
很合理，發揮導向作用，期望輕症病人會減
少使用急症服務，而對第一、第二類危重病
人豁免收費，是為了反映急症室的功能。他
強調，這次改革絕非透過公營醫療服務加價
「補財赤」 ，改革肯定會持續，不是 「一時

三分改完就算」 。
對於有意見認為，急症室收費加價後，

政府普通科門診應加強夜診服務，盧寵茂稱

急症室收費的確與夜診服務相輔相成，但強
調急症室並非市民健康問題的 「第一接觸
點」 ，大眾應改變這種概念和習慣。他稱市
民是自己健康的 「第一責任人」 ，一旦感到
不適，例如傷風感冒，應預先計劃求醫，而
非到急症室或夜間門診取藥。他重申，醫療
資源相當珍貴，大部分都應該需要預約，以
提供更流暢的服務。

社會有意見認為，急症室收費增加會導
致私營醫療加價，盧寵茂質疑這個言論或誤

導引致公眾恐慌。他解釋，公立醫院門
診每年有200萬診症人次，當中約六成是
第四及第五類病人，超過一半在日間到
急症室，認為他們有空間可以看私家醫
生。如果最終有10%的第四及第五類病
人轉看私家醫生，相信這個門診量不會
令到私營診所即時生意好而加價。

▲政府計劃下月舉辦關愛隊 「好人．好事」 分享會，讓市民大
眾對關愛隊的工作有更多認識。

關愛隊分享會擬下月舉辦盧寵茂：公院收費改革持續 政府承擔不減

七欖球迷七欖球迷：：比賽結束會留港玩七日比賽結束會留港玩七日
「下半場」蒲蘭桂坊盡興 想遊維港太平山
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定期檢討醫療收費
醫務衞生局局長

盧寵茂昨日表示，醫
療改革不是加價彌補

財赤，而是期望透過輕症的病人共付費用，
以達至增加保障、減少浪費，強調政府的承
擔沒有減少。

盧寵茂表示，改革肯定會持續，現時的
目標是爭取五年後資助率減至90%；至於將
來如何做會視乎市民的負擔程度，每走一步
都是循序漸進，會通過解說和實踐令市民認

同推進改革。
香港公營醫療系統面臨不可逃避的結構

性問題，在人口老化速度加快之下，公立醫
院面對經費及人手方面的龐大壓力，公營醫
療系統若不改革，有效控制各項支出，最終
必然對公帑帶來沉重壓力，受影響仍然是廣
大市民。

實施醫療改革後，當局希望五年後資助
率減至90%，即使達標，香港人仍然享受政
府承擔的90%醫療費的服務，對比世界各地

公營醫療補貼率，香港依然名列前茅。
導致政府負擔比例過高的另一原因，是

公立醫院醫護薪酬參考公務員每年薪酬檢討
作調整，換言之，相關支出基本每年增加。
但公立醫院服務收費並非每年檢討，部分項
目收費甚至五年、十年不變，相關費用被歷
年通脹蠶食之下，導致政府資助比例增加。
要有效維持政府資助比例在90%，必須定期
檢討各項收費，最少要跟貼通貨膨脹率，才
能有效控制政府資助比例在合理範圍。

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】記者程進報道：現屆470名區議員日前已經
提交年度工作報告，民政及青年事務局局長麥美娟昨日表示，
民政事務總署和各區民政事務專員會整理報告，方便市民查
閱。此外，下月會舉辦關愛隊 「好人．好事」 分享會，讓社會
大眾更了解關愛隊的工作。

麥美娟出席一個活動後回應會否在網上公開報告時表示，
新一屆區議會訂立履職監察制度，確保區議員盡責履職，以及
讓市民知道區議員的工作。這個制度有幾種要求，包括在上任
後3個月內成立辦事處，亦要有定期會見市民的計劃。即使開
設了辦事處，也要預留非辦公時間服務，方便街坊在下班或放
假時聯絡區議員。以往有人要查閱關於區議會的文件，均要到
各區民政事務處登記查閱，這是按照以往一貫做法。即使大家
查閱立法會議員申報開支等文件，也要登記。

麥美娟：數字不能完全反映工作
關愛隊方面，麥美娟表示，在過去這一年，關愛隊已經探

訪了數十萬戶市民，為市民提供了4萬多次簡單的家居維修服
務，並在地區舉辦區情活動。當關愛隊第一期協議正式完結和
提交報告後，當局會整理有關數字並向社會公布，但單看數
字，未必反映關愛隊工作的全部，因此計劃下月舉辦關愛隊
「好人．好事」 分享會，更好說出關愛隊日常工作。不論是探
訪或舉辦活動的故事，讓社會和市民更認識關愛隊的工作。
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球迷Kevin：

南非球迷Jodan：

獅子山看美景

體驗香港夜生活

觀賽後暢飲一番
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▲啟德體育園的美食海灣設有不少檔戶，人頭湧湧。 大公報記者劉碩源攝

▲七欖入場人數眾多，觀眾耐心排隊購買飲品。 大公報記者麥潤田攝

大公報記者 劉碩源

◀盧寵茂表示，醫療資源非常珍貴，改
革一定會持續，而且不是 「一時三分改
完就算」 。

大公報記者劉碩源

我會和朋友在香港住
五日，頭三日看比賽，之
後兩日和朋友光顧香港的
酒吧，體驗一下香港的夜
生活，認識更多朋友。

我將會在香港逗留四日，打算在比賽後到蘭
桂坊飲酒玩樂。我以前來過香港，常與朋友去行
山，旅程最後一日打算到上獅子山，看一看香港
美麗的風景。

肯尼亞球迷Jaxon：

我們打算
在香港住一星
期，昨日的比
賽真的很棒，
但是我們還沒
有盡興，打算
比賽散場之後
找一間酒吧暢
飲一番。
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